



HECHOS

JESÚS MICHEL NARVÁEZ

## *Ciudad sedienta y el IFE perdona y seguro perderá*

**I**rracional, sin duda, que la Ciudad de México, la capital del país, se quede sin agua por espacio de tres días, más los que se acumulen en llenarse los tanques de distribución. Un problema serio que nadie ha evaluado en sus verdaderas dimensiones. ¿Estamos ya en la guerra por el agua?

Y mientras las autoridades del Distrito Federal y las federales -Comisión Nacional del Agua (Conagua)- se enfrascan en una retahíla de acusaciones mutuas, el Instituto Federal Electoral se mantiene en el ojo del huracán del que parece no quiere salir y sigue perdonando. Hay que recordar que en los deportes se conoce el dicho: el que perdona pierde. Y así sucede en términos generales.

Los dos temas tienen enorme importancia. El primero porque dejar sedienta a una ciudad en donde permanecerán millones de personas y otras llegarán de diversos puntos de la República mexicana, es, por decir lo menos, una acción criminal.

La Conagua, a través de su titular, **José Luis Luege** Tamarago, ingeniero químico metalúrgico, surgido de la Facultad de Química de la UNAM, institución de la que fue profesor durante cinco años y después realizó dos especialidades en procesos siderúrgicos, una en la Universidad Nacional Autónoma de México y otra en el Centro Nacional de Investigaciones Metalúrgicas de Madrid, España. Se desempeñó durante 14 años en la industria siderúrgica nacional. Sostiene que el jefe de Gobierno del Distrito Federal "miente", así de claridoso -no hay que olvidar su paso como dirigente del PAN en el DF durante seis años- cuando dice que el corte de agua será total. Según el responsable del organismo operador de agua a nivel federal, el suministro solamente afectará al 40 por ciento de la población.

La respuesta no se hizo esperar, y Marcelo Ebrard junto con su escudero, Ramón Aguirre Díaz, director del Sistema de Aguas de la capital del país, le revirtieron las afirmaciones a **Luege** y le pidieron que se pusiera a trabajar y a no partidizar más (¿) el tema.

Lo que ninguna de las partes explica es de dónde saldrá el agua que se repartirá en pipas, por qué el corte tiene que ser de tantos días y a qué se debe la mala planeación en la distri-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 09.04.2009	Sección Análisis	Página 10
---------------------	---------------------	--------------

bución del vital líquido en la capital del país.

Tampoco se dan a conocer qué medidas preventivas se tomarán para evitar epidemias sanitarias. Acaso no se prevea "riesgo" sanitario alguno, aunque no exista agua para asearse, limpiar los wc's y hasta para beber.

Esa verborrea de los actores en comento deja mucho que desear y debe preocupar no solamente a los que habitamos el Distrito Federal sino a todas aquellas personas que reciben agua del Sistema Cutzamala. ¿Se busca que los mexicanos peleemos entre sí por un vaso de agua?

Parece que nadie se da cuenta de que el país no está para nuevas y más peligrosas reyertas. Aunque hay quienes dicen que todo el problema se resume a un solo tema: electoral. De ser cierto, ¡qué poca... imaginación!

Enfrentar a los mexicanos nunca ha sido una buena fórmula.

## ► Y el IFE, igual

No hay día, revíselo usted y compruébelo, en que no se hable mal del Instituto Federal Electoral. Cuando no son los partidos -como entidades- son las televisoras o las radiodifusoras.

Cada sesión de consejo general que se realiza en las siempre elegantes y amplias instalaciones del IFE termina en zi-

pizape. Ora las multas, ora las sanciones administrativas, ora las exoneraciones.

Desde que Luis Carlos Ugalde -enterrador oficial de un organismo cuya credibilidad brillaba mundialmente- decidió que el PREP no permitía emitir una opinión sobre el ganador de los comicios presidenciales, el IFE ha ido a la baja.

Se presumía que con el cambio de 7 de los 9 consejeros el barco enderezaría la proa y mantendría el rumbo, recuperando el rumbo y mirando hacia el puerto fechado con el 5 de julio. Mas no ha sido así.

Renuncias de funcionarios, rechazo en sus decisiones por parte del "Juez Supremo" de la Democracia; el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, abuso de los poderes fácticos, bombardeo de spots y crisis de confianza, forman parte del llamado "Nuevo IFE", cuyos dientes, insistiremos hasta el cansancio en ello, parecen haber sido limados para quitar el filo y no sentir la mordida.

El que perdona pierde, hay que recordarles a los señores consejeros que, sin duda alguna, carecen de una brújula que les diga en dónde está el puerto y cómo llegar a él.

[micheljesus@hotmail.com](mailto:micheljesus@hotmail.com)